

# Journée mondiale de lutte contre le SIDA



Le 1<sup>er</sup> décembre est la journée mondiale de lutte contre le SIDA.

L'année 2019 a été marquée par une baisse importante des découvertes de nouvelles contaminations au VIH (moins 32% de prises en charge dans les hôpitaux de l'arc alpin par rapport à 2018), mais aussi par une réduction du recours au dépistage en France sur les premiers mois de l'année 2020 - près de 650 000 tests de dépistage du VIH en moins entre janvier et septembre (inférieur de 15% aux attentes).

Une forte diminution de l'utilisation de la Prep (qui s'adresse aux personnes qui n'ont pas le VIH et consiste à prendre un traitement afin d'éviter de se faire contaminer en cas de rapports à risque non protégés) a également été constatée - inférieur de 19% aux attentes en France en 2020.

Les confinements ont eu un effet négatif sur la prévention et le dépistage du VIH (annulation d'actions de prévention ciblées, moindre fréquentation des centres ressources).

**Face à ce constat, la Ville de Grenoble, le Syndicat Mixte des mobilités de l'aire grenobloise et les associations sont déterminés à ne pas baisser la garde et à mener de front la lutte contre le VIH/SIDA et la lutte contre la COVID.**

Labellisée « Ville engagée contre le Sida », Grenoble a aussi signé la charte du COREVIH pour « des Alpes sans Sida à l'horizon 2030 » en décembre 2018. La Ville soutient les associations qui luttent contre le sida et pour la réduction des risques : Aides, Prométhée Alpes réseau hépatites en Isère, Tempo,

L'Oiseau Bleu (personnes SDF) (49 400 euros pour 2020), ainsi que les associations le Planning familial 38, l'Amicale du Nid et Althea.

Un travail a été initié entre la direction santé, les associations militantes et le CGID pour organiser une action de sensibilisation et d'actualisation des connaissances autour du VIH, en direction des coordinatrices santé, médiateur-médiatrices pair-es en santé et conseillères conjugales du centre inter-quartier. Outre les **séances d'éducation à la sexualité organisées en milieu scolaire** qui incluent un travail d'information et de prévention autour du VIH SIDA, les conseillères, médecins, sages-femmes du centre inter-quartier **accueillent et accompagnent également des demandes de dépistage lors d'entretiens et consultations individuel-les** réalisés au sein des 5 antennes de quartier.

La Ville coordonne depuis 2015 un groupe de travail rassemblant les principales actrices et acteurs locaux pour organiser un temps fort autour de la journée mondiale de lutte contre le Sida.

La journée mondiale de lutte contre le sida de cette année s'inscrit dans la perspective d'un monde sans sida d'ici 2030, comme annoncé dans les objectifs de développement durable (zéro nouvelle infection au VIH, zéro décès liés au sida, zéro discrimination).

Le visuel de la campagne 2020 a été enrichi d'un nouveau slogan adapté au contexte de cette année :

**Une épidémie peut en cacher une autre...  
VIH/SIDA : continuons d'agir !**

Pour le 1<sup>er</sup> décembre, la Ville de Grenoble réaffirme sa mobilisation :

- Le visuel créé par la communication interne est installé sur la **façade de l'hôtel de ville** (du 23 novembre au 6 décembre).
- Elle a acheté **110 autotests**, pour un montant de 1500 €, afin de permettre aux associations partenaires de poursuivre leurs efforts de sensibilisation à la prévention et au dépistage.
- **Un message vidéo d'Iris Arnulf (association Tempo)** sera diffusé sur Instagram le 1er décembre
- **La Tour Perret sera illuminée avec la projection laser du ruban rouge**, symbole de la lutte contre le VIH, du 29 novembre au 2 décembre.

**Le SMMAG a, cette année encore, répondu présent, aux côtés de la Ville de Grenoble, pour soutenir la journée mondiale de lutte contre le sida en habillant un tramway qui circulera jusqu'au 26 décembre.**



Tram 2019